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N°70 — MAI 2024 

 
 
 
 
 
 

www.saint-hilaire-lez-cambrai.fr                         

L’AGENDA 

Le 01 Mai 10h12h :  

(Parc du 11 Novembre—Salle du Parc) 

Jeux Gratuits 

Le 08 Mai 12h15 : Mille Club 

Défilé et dépôts de gerbe 

Le 12 Mai 14h : Foyer Rural  

Loto (L’Hilairienne) 

Le 24 Mai 17h30 : Foyer Rural 

Spectacle Fête des Mères 

Le 25 Mai 08h16h : Av. J.Guesde 

Brocante (Les Z’amis du Square) 

Le 01 Juin : Color Run  

Le 09 Juin : Elections Europèennes 

Le 15 Juin : Fête Ecole Maternelle 

Le 29 Juin : Fête Ecole Primaire 
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DANIELE CARREZ  (CONSEILLERE DELEGUEE) 

 LES NOUVEAUTES 

De nombreux ouvrages sont à votre disposition bd mangas etc venez les consulter sur place et les emprunter 

 L’ANIMATION DE PAQUES 
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LE MOT DU MAIRE 

Madame, Monsieur, Chers administrés 

 

Ce samedi 20 avril a vu l’inauguration de 2 bâtiments importants dans notre 

commune : La bibliothèque déjà en service depuis 2 ans mais surtout la salle pour la 

périscolaire du mercredi et les petites et grandes vacances, mais aussi pour des 

associations. 

L’achat de ce presbytère par la commune n’est qu’un retour aux sources, car le 

presbytère a été propriété communale jusqu’en 1907, où, après la loi de séparation 

de l’église et de l’état, la commune ayant besoin d’argent pour bâtir un bureau de poste, vendit 

à l’abbé Emile Méresse, doyen du Cateau, pour 10 000 francs d’époque, le presbytère bâti sur 

12 ares et clôturé de murs ; 

Un petit clin d’œil à l’histoire, en effet, la commune a racheté ce presbytère en 2020 avant la 

vente du bureau de poste en 2021 suite à la création de l’agence postale. Cette vente a financé 

l’achat du presbytère. Une opération blanche pour le budget, mieux même puisque l’agence 

postale a été entièrement financée par la poste y compris la rémunération de notre agent 

Véronique.   

Contrairement aux accusations de l’opposition, nous avons de la cohérence, une stratégie et 

nous optimisons nos moyens. Le compte administratif de la commune que l’opposition n’a pas 

approuvé laisse apparaitre un excédent de 961 695.00 € en fonctionnement et 116 622.00 € en 

investissement. Le compte rendu du conseil municipal du jeudi 11 avril vous permettra de 

découvrir que la gestion de la commune est maitrisée, avec des projets aboutis sans 

augmentation des impôts. Les études pour la salle de sport seront lancées prochainement.  

Ce commu’ne info montre une commune dynamique, avec des manifestations organisées par la 

commune mais surtout par des associations que je félicite pour leur imagination et leur 

engagement. Je vous encourage à participer à leur côté. 

Cette année le centre aéré de juillet sera doté d’animations de grande qualité avec toujours un 

séjour en camping réputé et apprécié par tous. Un grand bravo à Amandine pour l’organisation 

et tous mes encouragements à l’ensemble des animateurs. 

Le stationnement devient de plus en plus compliqué et je demande aux riverains d’utiliser leur 

garage et leur parking pour libérer des emplacements sur la voirie. Peut-être est-il utile de 

rappeler que le stationnement est réglementé, ce rappel avant d’être dans la nécessité de 

procéder à des verbalisations. 

Le conseil municipal du jeudi 11 avril a approuvé la décision de création d’une zone bleue rue 

du 19 mars pour inciter les employés du relais et des Hortensias à utiliser le parking de leurs 

employeurs. Les riverains de cette rue recevront une carte personnalisée pour une autorisation 

permanente de stationnement.       

Respectueusement 

Le Maire, Maurice DEFAUX 
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CAROLE MORELLE (ADJOINTE) 

Le 19 mars 1962, le cessez-le-feu entre la France et le Gouvernement Provisoire de la République Algérienne entre 
en vigueur, à la suite de la signature, la veille, 18 mars, des accords d’Évian. 
Accueilli avec soulagement par la grande majorité de la population française, il met officiellement fin aux 
« opérations militaires et à la lutte armée sur l’ensemble du territoire algérien ». Pour des centaines de milliers 
d’appelés, c’est la perspective d’un retour rapide dans leurs foyers et la fin des combats. Pour autant, les violences 
continuent et frappent sans distinction l’ensemble des populations. 
Ce mardi 19 mars 2024, s’est déroulée la cérémonie nationale du souvenir et du recueillement à la mémoire des 

victimes civiles et militaires de la guerre d’Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc. 

En l’absence de Monsieur le Maire, retenu au sein de la Communauté d’Agglomération, Marie Paule LEMAIRE, 

1ère adjointe, a présidé la cérémonie. 



5  

CAROLE MORELLE (ADJOINTE) 

 LE 08 MAI 

MAIRIE - ELECTIONS EUROPEENNES DU 09 JUIN 2024 

La date limite pour s'inscrire sur les listes électorales est le vendredi 3 mai auprès de votre mairie et le 1er mai 

pour les inscriptions en ligne.  

Vous allez être absent le jour du vote (élections européennes, présidentielle, législatives, municipales, 

départementales, régionales...) ? Vous pouvez charger un électeur de voter à votre place, dans votre bureau de 

vote. Pour cela, vous devez faire une procuration de vote. Faire cette démarche au plus tôt vous assure de pouvoir 

voter par procuration le jour du vote.  

Il existe à présent trois possibilités pour établir une procuration : par le biais d’un formulaire ; par une télé-procédure 

que l’on pourrait qualifier de « semi-dématérialisée »  ; et enfin – c’est la nouveauté de cette année – par une 

procédure totalement dématérialisée, accessible seulement à certains électeurs.  Voir le site de la commune 

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F37844
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MAIRIE - INAUGURATION BIBLIOTHEQUE ET SALLE PERISCOLAIRE 

Le Samedi 20 avril 2024 à 11 heures, ont été inaugurées la Bibliothèque et la Salle Périscolaire (ex Presbytère) en 

présence de : Fayçal DOUHANE, Sous-Préfet de Cambrai, Michaël TAVERNE, Député de la 12ème circonscription 

du Nord, Anne-Sophie BOISSAUX et Frédéric BRICOUT, Conseillers Départementaux. 

Merci à toutes les personnes ayant répondu à l’invitation. 
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MAIRIE - INAUGURATION BIBLIOTHEQUE ET SALLE PERISCOLAIRE 
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MAIRIE - INAUGURATION BIBLIOTHEQUE ET SALLE PERISCOLAIRE 
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MAIRIE (LE SERVICE JEUNESSE EN COLLABORATION AVEC LE COMITE DES FETES) 

Êtes-vous prêt pour une explosion de 
couleurs ? Rejoignez-nous, en famille, 
entre amis ou entre collègues pour une 
expérience haute en couleurs. Courez 
ou marchez à travers des nuages de 
couleurs vives et éclatantes. La Color 
Run est bien plus qu’une simple course, 
c’est une explosion de joie, de bonheur 
et de couleurs !  
 

Inscrivez-vous maintenant pour une 
journée inoubliable ! 

Ça se passe sur la place de Saint-
Hilaire-lez-Cambrai le samedi 1

er
 Juin 

Flashe le QR Code pour t’inscrire ! 
Inscription jusqu’au 13 Mai 

 

 

 

Cet événement est organisé par la 
Mairie de Saint-Hilaire-lez-Cambrai en 
collaboration avec l'Asssociation du 
Comité des Fêtes.  
 
Les bénéfices financeront une partie du 
séjour ski qui sera proposé aux élèves 
de CM2 en Février 2025. 
 
https://www.helloasso.com/associations/
comite-des-fetes-de-saint-hilaire-lez-
cambrai/evenements/color-run-
hilairienne 

 CIRCULATION LE JOUR DE LA COLOR RUN 

Extrait de l’arrêté 

14/2024 du 22 Mars 

2024 

https://www.helloasso.com/associations/comite-des-fetes-de-saint-hilaire-lez-cambrai/evenements/color-run-hilairienne
https://www.helloasso.com/associations/comite-des-fetes-de-saint-hilaire-lez-cambrai/evenements/color-run-hilairienne
https://www.helloasso.com/associations/comite-des-fetes-de-saint-hilaire-lez-cambrai/evenements/color-run-hilairienne
https://www.helloasso.com/associations/comite-des-fetes-de-saint-hilaire-lez-cambrai/evenements/color-run-hilairienne
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MAIRIE - JEUNESSE  

 ALSH MERCREDI 
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MAIRIE - JEUNESSE  



12  

Nous vous attendons le 1er mai. 

Venez tenter votre chance au billon, au jeu de la grenouille, au billard japonais, le tir 
aux schtroumpfs, le bowling géant. 

Jeux gratuits et en plus de nombreuses enveloppes avec différents gains vous 
attendent. 

MAIRIE  
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MAIRIE  
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MAIRIE  
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VERONIQUE BROUETTE (ADJOINTE)  

Le 29 Mars 2024, une activité de Pâques a été organisée par la municipalité .  

Les participants devaient décorer des œufs et personnaliser leur boite. Ils ont laissé libre court à leur imagination.  

Cette activité a fait la joie de tous .  

 CONCOURS « BOITES A OEUFS » - LA CONFECTION 
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VERONIQUE BROUETTE (ADJOINTE) - ET LE SERVICE JEUNESSE 

 CONCOURS « BOITES A OEUFS » - LE JURY 

Le 13 Avril après midi, les enfants, ayant participé au concours « boîtes à œufs » du 30 Mars, ont présenté leur création au jury 
composé de résidents de l’Ehpad et des Hortensias. 
Un goûter a finalisé ce bon moment ainsi  qu’une remise de lots pour chaque enfant. Des fleurs ont été remises au jury  
Merci de votre participation à tous  
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AUGUSTO DA COSTA (ADJOINT) 

 PRESBYTERE 

Les travaux du Presbytère se terminent. 
Amandine commence à recevoir ses équipements pour occuper l’espace. 

L’extérieur est presque achevé, les employés de la CA2C viennent de finir la rénovation des 2 pignons. Il reste 
l’engazonnement à réaliser dès que le sol pourra être travaillé 

 SALLE DE SPORT 

Le choix de la Maitrise d’œuvre pour le projet de construction de la salle de sport sera fait dans les prochains jours. 
L’élaboration du projet du permis de construire se fera courant mai et juin pour un dépôt de permis en juillet. 
Je vous invite à m’envoyer vos idées et suggestions à l’adresse adjoints59292@orange.fr 
Le démarrage des travaux est prévu début 2025 pour une fin de travaux en décembre 2025, nous vous tiendrons 
informé du déroulement du projet. 

 ETAGE BIBLIOTHEQUE 

Pour rappel, l’étage de la bibliothèque est ouvert à la population pour pouvoir réaliser du télétravail. 

N’hésitez à vous rapprocher de la Mairie pour toutes questions. 

mailto:adjoints59292@orange.fr
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 PARKING 

Les travaux du parking face au Presbytère débuteront en 
juin pour une durée de 2 mois. 
Celui-ci sera composé de 21 places de stationnement dont 
1 place PMR et 2 places pour la recharge des véhicules 
électriques.  
Les emplacements pour la recharge des véhicules 
électriques seront financés et réalisés par le SIDEC 
(syndicat mixte de l'énergie du Cambrésis). 

AUGUSTO DA COSTA (ADJOINT) 

A 100 jours du coup d'envoi des Jeux Olympiques,  les élèves de l'école élémentaire ont immortalisé  ce moment.  

Ce fut l'occasion pour les enseignants de  remettre à chacun le livret explicatif de l'événement et la pièce de 

2€  frappée des symboles des JO, à l'initiative du Ministère de l'éducation nationale.  

ECOLE PRIMAIRE 
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ECOLE MATERNELLE 

 OPERATION « GRANDE LESSIVE » 

Sur le thème des bulles de savon les enfants ont réalisé une belle exposition dans la cour de l’école. Ils ont investi 
de nouvelles techniques artistiques et ont peint avec des bulles de savon…Toutes les œuvres étaient magnifiques, 
les élèves ont accueilli leurs parents sous une poétique pluie de bulles ! 

 CARNAVAL A L’ECOLE MATERNELLE 

La coutume est de mise désormais…les 
élèves de l’école maternelle organisent leur bal 
costumé pour le carnaval ! Crêpes, costumes 
et musique ! Même l’équipe pédagogique est 
invitée à se déguiser ! 
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ECOLE MATERNELLE 

 LE LAPIN DE PAQUES 

Avec l’étroite collaboration de Véronique Brouette, 
adjointe aux écoles, le lapin de pâques est passé dans 
notre école maternelle ! Il nous a ramené de bons 
chocolats offerts par la coopérative scolaire. 
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LA VIE ASSOCIATIVE 

 L’APESH 

Cette année encore, nous avions un calendrier de l’Apesh bien rempli. 
Les nombreuses actions de cette année et la participation active des parents et de la population de St Hilaire, nous 
ont permis de faire de jolis bénéfices. 
L ’année dernière, nous avions pu remettre à chaque école la somme de 1000€ soit 2000€. 
Cette année nous sommes en bonne voie pour doubler la mise ! 
En 2023, les CM2 ont reçu de l’apesh une carte cadeau « le furet du nord  » d’un montant de 25€. 
Nous comptons sur votre participation à nos prochaines actions afin de garantir leurs succès. 
L’équipe de l’ape. 
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Madame, Monsieur, 

Le presbytère maintenant rénové et bientôt mis en service, sera la 20
ème

 salle de la commune et le 11
ème

 bâtiment 

municipal. 

Saint Hilaire compte maintenant 1 salle pour 85 habitants et 1 bâtiment pour 150 habitants! et ce n’est pas fini 

puisque le projet de salle de sport est à l’étude.  

Ces salles et ces bâtiments communaux doivent être régulièrement chauffés et entretenus à l’extérieur et à 

l’intérieur par le personnel communal. Le presbytère sera utilisé lors des centres aérés petites et grandes vacances, 

soit 8 semaines par an ! son utilisation aurait pu être optimisée pour libérer d’autres salles de la commune !  

Le Groupe d’opposition regrette l’absence de cohérence, de stratégie et d’optimisation dans ce domaine, dans 

une époque où la limitation de l’emprise immobilière et les économies d’énergies sont indispensables évitant ainsi 

l’augmentation des tarifs communaux comme cela est le cas depuis de début de ce nouveau mandat. 

Nous restons à votre écoute et à votre disposition, vous pouvez nous joindre au 06 72 80 27 67. 

Prenez soin de vous : Gérard – Christelle – Marie – Marie Christine et le groupe d’opposition.  

LE MOT DE L’OPPOSITION  
(Le texte est publié sans retouche et les propos ci-dessous n’engagent que leurs auteurs) 

LA VIE ASSOCIATIVE 
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LA VIE ASSOCIATIVE 

 FITNESS HILARIEN 

Le fitness hilairien mixte remercie les 80 participants qui se sont mobilisés pour le parcours du cœur. 

Cet évènement nous permet de nous adresser à tous les publics, peu importe leur âge, peu importe leur habitude de 

marcher ou non, le tout est de rendre les personnes acteurs de leur santé.  

C’est aussi un moment pour sensibiliser les habitants au dépistage du diabète, 

d’une hypertension, et aux premiers gestes d’urgence en lien avec la 

prévention des maladies cardiovasculaires.  

L’ensemble de la recette  est versée à la fédération française de cardiologie. 

La société de chasse "Les amis chasseurs", en partenariat avec la fédération nationale des chasseurs, a réalisé ce 
dimanche 17 mars matin un nettoyage des chemins et abords du village. Comme chaque année de nombreux 
déchets ont été collectés en particulier aux entrées du village (rue du 8 Mai, rue Henri Barbusse et rue du 6ème 
Cuirassiers). Nous avons également collecté dans les chemins vert, de la gare, du riot-collet, etc... et dans le 
verger). 
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 LES AMIS CHASSEURS 
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MA PRIME RENOV’ - MA PRIME ADAPT’ 


